

15. Bei Eröffnung der Cäcilien Schule.

1867 Mai 6.

Hochgeehrte Versammlung! Lassen Sie mein erstes Wort ein Wort des Dankes sein, das ich, als nunmehr nächster Vertreter dieser Anstalt, im Namen derselben, im Namen der weiblichen Jugend Obdenburgs allen denen ausspreche, die sich um die Begründung dieser Schule bemüht und verdient gemacht haben. Daß sie damit einem wirklichen Bedürfnis entgegen gekommen sind, beweist ein Blick auf die große Schar von Mädchen, die gleich bei der Eröffnung der Cäcilien Schule sich hier eingefunden hat, beweist die Zahl der angemeldeten Schülerinnen: 207. — Je länger der Wunsch nach einer derartigen öffentlichen Mädchenschule gefühlt ist, desto dankenswerther erscheint die gegenwärtige Erfüllung. Zwar erkannt und gewürdigt ist das Bedürfnis bereits seit beträchtlicher Zeit. 31 Jahre ist es her, daß die alte Cäcilien Schule durch die Freigebigkeit Sr. Kaiserlichen Hoheit des Prinzen Peter für Mädchen aus den höheren Ständen begründet worden ist; und seitdem ist die Theilnahme unseres erhabenen Fürstenhauses dieser wichtigen Angelegenheit gewidmet gewesen; namentlich hat die hohe Frau, deren Bildniß hier bekränzt hängt und deren Namen auch die neue Anstalt wieder tragen darf, der höhern Mädchenerziehung